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議員, 你們欠社福界一個交待 
 
本人謝世傑代表香港基督教女青年會員工協會出席立法會福利事務委員會於 2006年 3月

30日下午 4時 45分至 6時 45分舉行的特別會議, 專題跟進 [特別一次過撥款] 問題。 當日
有 12 個業界團體出席, 就 [特別一次過撥款] 所引起的種種問題向社會福利署署長提出質詢

及反映業界的憂慮。 事實上, 自去年 6月, 業界就社界計劃取消 [過渡期補貼] 及要求 [檢討
整筆撥款] 發起了三千人大遊行, 及後立法會福利事務委員會分別於 6月及 11月召開特別會
議, 跟進有關問題。 當時我們提出 [一停 (停止 SOG), 一檢 (檢討 LSG), 一延續(延續 TOG)] 
的訴求, 可惜社署蔑視前線同工的意見, 強行實施 [特別一次過撥款] 。  
 
實施 [特別一次過撥款] 的過程, 機構作出種種違反合約精神的措施, 但社署卻視若無

睹, 默許社福機構實施種種減薪, 職位重組等措施。 我們就希望透過過 3月 30日的立法會福

利事務委員會特別會議, 向議員反映, 亦希望議員們能了解業界的苦況, 履行立法會議員的

職責, 問責於社署。 可惜你們的出席情況, 實叫我們感到失望, 議員, 你們失職了。 
 
查立法會福利事務委員會共有 14 名成員, 當日出席的議員, 除主席張超雄外, 還有李卓

人, 陳偉業, 陳婉嫻,  譚耀宗, 梁家傑, 田北俊, 梁劉柔芬, 李鳳英等共九位議員, 但除主席
及李卓人議員, 一直留在議事堂內各社署提出質詢, 陳偉業議員亦有積極參與討論, 中段因
事離開會議, 其他議員則在有關議程開始後不足 5-15分鐘, 在不發一言的情況下就相繼離席, 
我們不禁要問, 你們的議事責任去了那裏？你們是否認為前線同工及業界的訴求是無理, 是
杞人憂天。 你們是否為社署默許機構作出種種違反合約精神的措施大開方便之門呢？ 
 
整筆撥款及特別一次過撥款的實施, 社會福行從事員面對不少薪酬福利等權益受損的問

題, 請問, 在福利事務委員會中有勞工背景的議員(包括：陳婉嫻, 李鳳英, 譚耀宗) 你們的聲
音去了那裏？民主黨，你們的代表去了那裏？你們是否欠社會福利界一個交待？ 
 
自整筆撥款推行以來，對社福界的生態造成不可逆轉的壞影響，傷害了同工的士氣，扭

曲了社工專業的發展及自主性，服務質素每下愈況。立法會福利事務委員會曾已一致通過要

求社署立即檢討整筆撥款制度的成效，重新檢討撥款的機制，然而社署卻蔑視立法會的議決，

完全沒有作出回應，漠視民意。但若議員們如此的議事態度, 政府官員又那會放你們在眼內, 
試問, 你們又如何向我們及社會福利的受眾們交待呢？ 
 
整筆撥款對社福界的影響不斷加深, 特別一次過撥款剛通過, 如何進行檢討及監察, 立

法會議員是責任旁貸的, 本人希望議員們能重拾你們問責的 [用心棒] , 要求社署檢討整筆撥
款制度及監察特別一次過撥款的執行情況。 
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